
 
 

Schäuble, von der Leyen und Aigner unterstützen Pof alla-
Wahlkampf  

Die CDU Kreis Kleve bekommt in diesem Bundestagswahlkampf tat-
kräftige Unterstützung durch gleich drei Bundesminister. In Rees emp-

fing der CDU-Kreisverband die Bun-
desministerin für Arbeit und Soziales, 
Dr. Ursula von der Leyen MdB, und in 
Geldern den Bundesminister der Finan-
zen, Dr. Wolfgang Schäuble MdB. Beide 
Veranstaltungen waren mit insgesamt 
knapp 700 Gästen gut besucht. Die bei-
den prominenten Redner unterstützten 
mit ihren Wahlkundgebungen den 
Wahlkampf des Kreis Klever Bundes-
tagskandidaten, Kanzleramtsminister 
Ronald Pofalla MdB. Ronald Pofalla 

vertritt die Interessen des Kreises Kleve bereits seit 1994 als direkt ge-
wählter Abgeordneter erfolg-
reich im Deutschen Bundes-
tag. 

Den Wahlkampfabschluss 
bildet eine Veranstaltung mit 
der Bundesministerin für Er-
nährung, Landwirtschaft, 
Verbraucherschutz, Ilse Aig-
ner MdB, am 20. September 

2013 um 17.00 Uhr Kastell Goch, an den sich der CDU-Kreisparteitag 
mit Vorstandsneuwahlen anschließt. 

 
Aktionstage der CDU vor Bundestagswahl 
 
Am 14.9.2013 und am 21.09.2013 finden die kreisweiten Aktionstage 
der CDU des Kreises Kleve vor der Bundestagswahl statt. Dies teilte 
CDU-Kreisgeschäftsführer Manfred Lorenz mit.  
In allen Teilen des Kreises wird die CDU den Bürgerinnen und Bürgern 
an ihren Wahlkampfständen Rede und Antwort stehen. Der Kreis Kle-
ver Bundestagsabgeordnete und Kanzleramtsminister Ronald Pofalla 
sowie die beiden Kreis Klever Landtagsabgeordneten Margret Voßeler 
und Dr. Günther Bergmann werden alleine an diesen Tagen insgesamt 
26 Stände besuchen und mit den Menschen über ihre Sorgen und ihre 
Wünsche an die Politik sprechen. 

Neues aus dem Kreis / 
Personalien / Termine 

o Dr. Frank Wa-
ckers wurde am 
31.08.13 bei der 
Landesdelegier-
tenversamm-
lung der MIT 
NRW erneut als 
Beisitzer in den 
MIT-
Landesvorstand 
gewählt. Dem 
Landesvorstand 
gehört er bereits 
seit 2007 an. 

Herzlichen Glück-
wunsch! 

o 14.09.13 Erster 
Aktionstag der 
CDU vor der 
Bundestags-
wahl. 

o 20.09.13 Wahl-
kundgebung mit 
der Bundes-
landwirt-
schaftsministe-
rin Ilse Aigner 
MdB, 17.00 Uhr, 
Kastell Goch. 
Ab 18.00 Uhr 
Kreisparteitag 
mit Vorstands-
neuwahlen. 

o 21.09.13 Zwei-
ter Aktionstag 
der CDU. 

o 22.09.13 BUN-
DESTAGS-
WAHL!  

 

 



 
Im Einzelnen sind folgende Termine der Abgeordneten vorgesehen: 
 
Samstag, 14.09.2013 
 
Ronald Pofalla MdB 
09.00 Uhr Issum, REWE-Markt, Kullenweg 100 
10.00 Uhr Rheurdt, Netto Marken-Discount, Hochend 6-8 
11.15 Uhr Straelen, Markt Kuhstraße/Ecke Venloer Str. 
12.30 Uhr Kevelaer, Roermonderplatz/Ecke Hauptstraße 
 
Dr. Günther Bergmann MdL 
09.00 Uhr  Kranenburg, CDU-Mobil Frasselt, an der Kirche 
10.15 Uhr Goch, Voßstr. 35 
11.30 Uhr Bedburg-Hau am Edeka-Markt, Norbertstr. 2 
12.45 Uhr Emmerich  vor der Aldegundiskirche, Nikolaus-Groß-Platz 
 
Margret Voßeler MdL 
09.00 Uhr Uedem, Markt 6 direkt am Marktplatz 
10.00 Uhr Weeze, Cyriakusplatz vor Rewe 
11.15 Uhr Kevelaer Roermonderplatz/Ecke Hauptstraße 
12.30 Uhr Geldern, Drachenbrunnen am Markt. 
 
Samstag, 21.09.2013 
 
Ronald Pofalla MdB 
09.00 Uhr Weeze, Cyriakusplatz vor Rewe 
10.00 Uhr Goch, Voßstr. 35 
11.00 Uhr Kalkar REWE, Xantener Straße 31, Zufahrt über Rheinstraße 
12.00 Uhr Emmerich vor der Aldegundiskirche, Nikolaus-Groß-Platz  
13.00 Uhr Kleve, Familienfest, Opschlag 
14.30 Uhr Geldern, Familienfest, Am Nierspark 25, Finanzamt 
 
Dr. Günther Bergmann MdL 
09.00 Uhr Rees, Haldern, Rewe-Markt, Klosterstraße 
10.15 Uhr Emmerich vor der Aldegundiskirche, Nikolaus-Groß-Platz 
11.30 Uhr Goch, Voßstr. 35 
13.00 Uhr Kleve, Familienfest, Opschlag 
 
Margret Voßeler MdL 
09.00 Uhr Kerken Edeka-Markt, Aldekerk 
10.00 Uhr Wachtendonk, Wankum an der Konditorei 
11.00 Uhr Straelen-Herongen, Markt, Bergstraße 
12.30 Uhr Kevelaer Roermonderplatz/Ecke Hauptstraße 
Marget Voßeler nimmt auch am Familienfest Geldern teil! 
 
 
Wir freuen uns über eine stark vertretene CDU an den Ständen.  
 
 



CDU-Kreisverband bei Wahlkampferöffnung in Düsseldo rf 

Im Düsseldorfer ISS Dome eröffnete die CDU Deutschlands vor über 7.000 Besuchern die heiße 
Phase des Bundestagswahlkampfes. Mit dabei war auch eine starke Gruppe aus dem Kreis Kleve, 
der unter anderem auch der Kreis Klever Bundestagsabgeordnete und Kanzleramtsminister Ronald 

Pofalla, die beiden Kreis Klever Landtagsabgeordneten Dr. 
Günther Bergmann und Margret Voßeler sowie Bundes-
schatzmeister Dr. Helmut Linssen angehörten. Höhepunkte 
der Veranstaltung waren die Reden von Bayerns Minister-
präsident Horst Seehofer und von Bundeskanzlerin Dr. An-
gela Merkel, die von den Teilnehmern begeistert aufge-
nommen wurden. „Der gelungene Auftakt lässt die CDU des 
Kreises Kleve mit zusätzlichem Schwung in die letzten zwei 
Wochen des Wahlkampfes gehen“, so der CDU-
Kreisvorsitzende Dr. Günther Bergmann MdL. 

 

 

Bericht aus dem Landtag NRW: „Die nächste Flut komm t bestimmt“ − Experten kritisieren den 
Hochwasserschutz am Rhein 
Von Nadine Jürgensen, Praktikantin im CDU-Bürgercenter 
 
Am 22.07.2013 traf sich die CDU-Landtagsfraktion NRW mit dem Hochwasserexperten Prof. Dr. Martin 
Socher und Vertretern der Deichverbände im Düsseldorfer Landtag, um das Thema Hochwasserschutz 
in Nordrhein-Westfalen zu diskutieren. 
 
Dr. Martin Socher berichtete über die im Bundesland Sachsen getroffenen Maßnahmen zum Hochwas-
serschutz. Schnell wurde bewusst, dass solche Maßnahmen in der Umgebung des Rheins in Nordrhein-
Westfalen von großer Bedeutung sind. Jedoch gebe es bei der Umsetzung Probleme.  
"Wir wollen, aber man lässt uns nicht", so die Experten der Deichverbände. Es sei unverzichtbar, die 
Deichbautechnologie zu verbessern, vor allem nach den Folgen des Hochwassers in diesem Jahr. Aller-
dings stehe dies nicht auf der Agenda der verantwortlichen Behörden, so die Deichverbands-Vertreter 
weiter. 
Bei dem Gedanken, dass nur wenige Deiche saniert sind, wurde dem CDU-Abgeordneten Dr. Günther 
Bergmann "angst und bange". In Sachsen hingegen habe der Hochwasserschutz oberste Priorität. So 
beliefen sich die Schäden bei dem Hochwasser 2002 auf 8,6 Milliarden Euro. Daraufhin seien Hochwas-
serschutzmaßnahmen eingeführt worden, sodass sich die Schäden bei dem Hochwasser 2013 auf  „nur“ 
1,8 Milliarden Euro beliefen. 
 
Nach diesem aufschlussreichen Fachreferat waren sich alle Beteiligten einig, das Thema Hochwasser-
schutz weiterhin anzugehen und Maßnahmen zu ergreifen. Dem Hochwasserschutz solle ein höherer 
Stellenwert zugeschrieben werden, sodass Deichverbände schnellere Genehmigungen für die Sanie-
rung erhalten, denn es ginge um das Leben von Menschen. 
 
 

 

 

 



Bericht aus dem Landtag NRW: 5. Jugendlandtag – Ein  Landtag, der in die Geschichte eingeht 
Erfahrungsbericht von Andrea Kamps 

Als ich von Dr. Bergmann ausgewählt wurde, um  als Abge-
ordnete für ein Wochenende seinen Platz im Jugendlandtag 
einzunehmen, habe ich ohne zu zögern sofort zugesagt. Viel 
wusste ich bis dahin nicht über den Jugendlandtag, außer 
dass ich die alltägliche Arbeit eines Landtagsabgeordneten 
kennen lernen werde. Auch wenn das Programm nicht nach 
einem Wellnessurlaub klang, konnte ich mir nicht vorstellen, 
dass der Jugendlandtag so ereignisreich und auch anstren-
gend werden würde.  

Doch schon am ersten Tag mussten Anträge, Ausschusssit-
zungen und Fraktionstreffen  vorbereitet werden, sodass von 

wenig Arbeit keine Rede sein konnte. Selbst der Besuch der Düsseldorfer Kirmes am Abend wurde so 
ganz politisch und nicht zuletzt für weitere Verhandlungen genutzt. 

Am zweiten Tag wurde ich zur Vorsitzenden des Ausschusses gewählt, der sich verantwortlich für die 
Thematik „Begleitetes Fahren mit 16“ zeichnet. Es war ein tolles Gefühl zu spüren, dass die CDU-
Fraktionsmitglieder vollstes Vertrauen in mich hatten und meine Arbeit mittrugen. Dennoch war es nicht 
immer leicht, die Diskussion zu leiten und einen Konsens  für den Antrag  zu finden.  

Dies wurde insbesondere bei der Anhörung der Experten deutlich. Hier war es dann nicht nur meine 
Aufgabe, die gesammelten Fragen zu stellen, sondern zugleich die verschiedenen Belange meiner Kol-
legen zu würdigen, die Wichtigkeit der verschiedenen Fragen abzuwägen und den Experten die gebote-
ne Aufmerksamkeit zukommen zu lassen.   

Umso befriedigender war die Arbeit, als es der CDU-Fraktion dank einiger Unklarheiten innerhalb der 
SPD-Fraktion gelang, jeden Regierungsantrag abzulehnen und die Regierung in eine hitzige Diskussion 
zu verwickeln. Diese artete unvorhergesehen dermaßen aus, dass diese aufgrund massiver Zeitüber-
schreitung und lautstarken Diskussionen von der Landtagspräsidentin beendet werden musste.  

Aufgrund dieses Durcheinanders konnte die CDU-Fraktion eine Verlängerung der Antragsfrist erwirken 
und einen Kompromiss mit der SPD-Fraktion erzwingen. Der Antrag wurde schlussendlich von beiden 
Parteien gestellt.  

Höhepunkt des Jugendlandtages war sicherlich für mich meine Rede vor dem Plenum, in der ich trotz 
kurzfristiger Zeitkürzung den Antrag der CDU-Fraktion auch gegen Zwischenrufe und Fragen verteidigen 
durfte.  

Insgesamt war der Jugendlandtag für mich ein voller Erfolg und hat einen wichtigen Schritt zu meiner 
politischen Bildung beigetragen. Ich konnte feststellen, dass der Beruf eines Landtagsabgeordneten al-
les andere als entspannend ist und man neben der fachlichen Eignung ein hohes Maß an Stressresis-
tenz mitbringen muss. Ich verstehe heute besser, welche Leistungen Dr. Günther Bergmann und alle 
anderen Abgeordneten im Landtag erbringen.  

Wenn mich Dr. Bergmann heute erneut fragen würde, ob ich zum Jugendlandtag fahren möchte, ich 
würde nicht eine Sekunde zögern und sofort wieder zusagen.  

 
 
 
 



Newsletter der CDU-Kreistagsfraktion  
 
Die CDU-Kreistagsfraktion informiert mit einem eigenen Online-
Newsletter. „Mit dem Newsletter wollen wir in regelmäßigen Abständen 
sowohl über unsere Arbeit in den Gremien des Kreistages, den Arbeits-
kreisen der Fraktion als auch über die Arbeit unserer Vertreter in der 
Landschaftsversammlung Rheinland sowie im Regionalrat informieren. 
Unser Ziel ist es, die Arbeit der Kreistagsfraktion transparenter zu ma-
chen und damit das Interesse für kreispolitisch relevante Themen zu 
stärken“, teilte die CDU-Fraktionsvorsitzende Ulrike Ulrich mit. Der 
Newsletter kann auf der Homepage heruntergeladen werden, oder man 
registriert sich online und bekommt jede Ausgabe direkt per E-Mail zu-
gesandt.  
Auch der Online-Auftritt hat vor einigen Wochen ein neues Layout erhal-
ten. Unter www.cdu-ktf-kleve.de  sind Informationen über Fraktionsmit-
glieder sowie über die Arbeit und anstehenden Themen der Fraktion 
verfügbar. 

 

Bericht aus dem Kreisagrarausschuss: Der Kreisagrar ausschuss stellt sich vor 
 
Für die Interessen des Ländlichen Raumes eintreten, für die Landwirtschaft und den Gartenbau einste-
hen, die Entwicklung im Kreis Kleve aktiv mitgestalten. 
Mit über 500 Mitgliedern ist der CDU Kreisagrarausschuss Kleve eine wichtige Stimme bei der Gestal-
tung von Politik am unteren Niederrhein. 
In den regelmäßigen Vorstandssitzungen werden aktuelle Themen der uns betreffenden Politikbereiche 
aufgegriffen und nicht nur intern, sondern auch mit Landes-, Bundes- und Europapolitikern diskutiert. 
 
Zuletzt traf sich die Mitgliederversammlung des Agrarausschusses am 12. April 2013 in Kleve zur Be-
sichtigung der neuen Hochschule Rhein-Waal und informierte sich über aktuelle regionale und globale 
Entwicklungen in der Agrar- und Ernährungswirtschaft. Mit Friedhelm Wiegersma als Vorsitzenden und 
Birgit Sloot und Markus Hübbers als stellvertretende Vorsitzende wurde ein neuer Vorstand gewählt. Mit 
vier Mitgliedern des Agrarausschusses Kleve sind wir im Vorstand des Landesagrarausschusses Nord-
rhein-Westfalen, deren Vorsitzende Christina Schulze-Föcking MdL ist, sehr gut vertreten. 
 
Wir möchten, dass auch Sie mitmachen! Jedes CDU-Mitglied des Kreises Kleve mit landwirtschaftlichem 
oder gartenbaulichem Hintergrund kann im Kreisagrarausschuss Kleve mitarbeiten und sich aktiv ein-
bringen. Sie müssen sich nur bei der CDU-Kreisgeschäftsstelle Kleve als Mitglied eintragen lassen, per 
Telefon 02821/997790 oder per E-Mail: info@cdu-kreis-kleve.de. 
 

 

 

 

 

 

 



---------------------------------- 

Was sonst noch geschah… 

Anbringung der textilen Pofalla-Großfläche am CDU-B ürgercenter in Kleve 

Der CDU-Kandidat für die Bundestagswahl, Kanzleramtsminister Ronald Pofalla MdB, präsentierte am 
CDU-Bürgercenter in Kleve eine textile Großfläche für den Bundestagwahlkampf. Dabei war auch das 
Pofalla-Team unter Leitung von Matthias Reintjes.  

 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
vorher…       nachher…    
 
 
 
---------------------------------------- 
Am 22. September 2013 ist Bundestagswahl! 
Bitte informieren Sie auch Ihre Familie und Freunde , weil jede Stimme zählt! 
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